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La Hispalense abre
el proceso para elaborar
su plan estratégico 312
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Diego J. Geniz

La Universidad de Sevilla desea
que los próximos retos los mar-
que la ciudadanía. Éste es el fin
que persigue mediante el proce-
so Anticipa, que fue presentado
ayer por el rector de la Hispalen-
se, Miguel Ángel Castro, en el sa-
lón de actos de la Facultad de Fi-
losofía. A través de este sistema
“participativo” se pretende que la
comunidad universitaria, los se-
villanos y las empresas presenten
propuestas para mejorar la insti-
tución académica.

Dicho proceso contó con una

puesta de largo fuera de lo habi-
tual. Se eligió un escenario dis-
tinto al del Rectorado, a media
luz y con los presentadores sen-
tados en sillas altas en un intento
de acercar los responsables uni-
versitarios al público asistente.

Castro recurrió a la mitología
griega para simbolizar la Hispa-
lense como la nave en la que con-
tinuamente han de reponerse las
tablas de madera que la compo-
nen al fin de que siga mantiéndo-
se a flote. “Ésta es la nave más so-
fisticada que tiene la sociedad
por muy deterioradas que se en-
cuentren sus tablas”, refirió el
rector universitario.

El proceso Anticipa consta de
diversos canales de participa-
ción, entre ellos su página web
(www.anticipa.us.es), donde los
ciudadanos podrán aportar sus
propuestas a través de una en-
cuesta con el fin de ir conforman-
do un banco de ideas.

A la par comenzarán a funcio-
nar los grupos Anticipa, cuyo

objetivo consiste en incorporar
una visión plural sobre diversos
ámbitos esenciales de la vida
universitaria. Estos grupos –que
suman un total de 90 personas–
trabajarán los próximos tres me-
ses y están integrados por miem-
bros procedentes de distintos
colectivos: docentes, investiga-

dores, personal de administra-
ción y servicios, estudiantes,
participantes del consejo social
y especialistas externos.

Los grupos trabajarán sobre
siete ámbitos concretos: investi-
gación, formación y aprendizaje,
transferencia, sostenibilidad, so-
ciedad y cultura, gestión y finan-

ciación y, por último, desarrollo
tecnológico e infraestructuras.
Cada grupo habrá de redactar
sus conclusiones en un documen-
to que no supere las 10 páginas.

Las aportaciones de los gru-
pos, junto a las que se consigan
mediante los otros otros canales
de participación, serán utilizadas
por el equipo encargado de re-
dactar el plan estratégico de la
Hispalense hasta 2025. “Este
proceso servirá a la Universidad
de Sevilla de guía de lo que quie-
re y puede ser en el futuro, con lo
que se anticipará a sus posibles
incertidumbres”, señalaron
fuentes de la institución acadé-
mica en la presentación.

La vicerrectora de Planifica-
ción Estratégica y Económica,
Carmen Barroso, explicó que pa-
ra poner en marcha este proceso
se ha observado “lo que estaban
haciendo otras universidades”.
“Hay que mirar alrededor y ver
los cambios de los últimos tiem-
pos”, apostilló Barroso.

La Hispalense elaborará su plan
estratégico con ideas ciudadanas
●Activa el proceso
Anticipa para que se
aporten propuestas
quemejoren
la universidad

BELÉN VARGAS

Un momento de la presentación del proceso Anticipa, celebrada ayer en la Facultad de Filosofía.

Los grupos de trabajo
analizarán las mejoras
en siete ámbitos
de la universidad
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El Correo de Andalucía
Viernes, 18 de noviembre de 2016

Universidad /LA CRÓNICA / 31

Toda la ciudad está invitada
La Universidad de Sevilla presenta Anticipa, un proceso partícipativo a partir del cual
se redactará el plan estratégico que marcará el rumbo de la institución hasta el año 2025

Francisco GarcíaPaños

*>Andan muy contentos en la

Universidad de Sevüla (US)
con su nueva criatura. Se lla-

man Anticipa, la acaban de
dar a conocer y se puede defi-

nir en una frase: «Es un proce-

so partícípaüvo que tiene co-
mo objetivo redactar un plan
estratégico para la Uníversi-
dad de Sevilla».

La autora de la frase es la
vicerrectora de Planificación
Estratégica y Económica de la
US, Carmen Barroso, que fue

la encargada de explicar en el
acto de presentación el modo
en el que la universidad
afrontará un proceso partíci-
pativo del que saldrá el rumbo
que la institución tomará casi
desde ya y hasta 2025.

«La Universidad de SeviUa
tienen más de 500 años -re-

cardó Barroso- y conocemos

//

perfectamente cuáles son
nuestras funciones y de qué
recursos disponemos», expÜ-

co Barroso, que luego habló
del ñituio: «Cualquier institu-
don, por mucho tiempo que
tenga de vigencia, debe cono-
cer siempre hacia dónde tiene
que ir, hacia dónde tiene que
orientarse. Nosotros sabemos

perfectamente qué quere-

mos, pero queremos saber

qué quiere el resto de la co-
munidad universitaria». Y
por ahí van los tiros, y tam-

bien el hecho de que en la
Hispalense estén tan orgullo-
sos, porque antes de la elabo-

ración del plan se escucharán
las voces de la comunidad
universitaria, de los ciudada-

nos, de las instituciones y de
las empresas de Sevilla. Este
modelo colaboratívo y abier-
to a la sociedad es novedoso y
seguido por escasas universí-

dades españolas, destacan en
la institución.

«Anticipa, lo que pretende
establecer -retoma su refle-

xión Carmen Barroso- son

esos puntos de acuerdo, de
conexión, que manifiesten las
prioridades ñmdamentales
para el futuro de nuestra uni-

versidad. Vivimos un mo-

mentó de enormes cambios,

cambios que se están produ-
riendo en el ámbito docente,
investigador, de transferen-
cía, de cultura», enumera co-

El fin de fiesta llegó con la foto de buena parte de los implicados en el proyecto Anticipa con el logo de la iniciativa. /El correo

mo justificación de la necesi-
dad de que la US reoriente su
manera de mirar el futuro.

«Nosotros lo que queremos es

anticiparnos, anticipamos a

los cambios que vengan del
futuro y sobre todo trabajar
todos juntos en la misma di-
rección. Ese es el objetivo de
Anticipa», certifica Barroso.

De modo que la Universi-
dad ha decidido transmitir la
idea de que su rumbo ñituro

Carmen Barroso, durante su intervención en el acto. /El Correo

Facultades de Psicología y Filosofía

UN ACTO DIFERENTE COMO
DECLARACIÓN DE INTENCIONES
El acto de presentación estuvo
alejado de la clásica parafematía
universitaria. Era otro de los obje-
tivos. «Habíamos planteado ha-
cerlo en este entorno, además con
este tipo de acto diferente a los
habituales, porque queremos ün-
pregnar Anticipa de ese carácter
innovador que debe tener un plan

estratégico», explicó la vicerrec-
tora de Planificación Estratégica y
Económica de la US, Carmen Ba-
rroso. Lejos del Paraninfo, el lu-
gar más lógico, el moderno salón
de actos de las facultades de Psi-
cología y Füosofía acogió un acto
de un estilo habitual hoy en día,
aunque novedoso para la US.

debe ser más que el proyecto
de un rector y su equipo de
gobierno. Por eso han invita-

do a participar a la comunidad
universitaria, a las institucio-
nes y a las empresas de la ciu-
dad. El propio rector, Miguel
Ángel Castro, lo expresó de
forma parecida: «Nuestra uni-

versidad, ese gran barco que
tiene unas tablas, que está en
el mar, que tiene una ubica-

ción y tiene un rumbo, de lo
que se trata hoy, lo que quiere
hacer Anticipa es revisar el es-
tado de las tablas que confor-
man nuesüa nave, con la po-

sibüidad de sustituir aquéllas
que están mal o transformar-

las en otras mejores. Pero a la

vez, sm perder el sentido
identítario de lo que significa
la Universidad de Sevilla».

Entre este mes de noviem-

bre y febrero de 2017 estarán
abiertos los canales de partici-
pación. Además, se pondrán
en marcha distintos grupos de
trabajo que diagnosticarán,
reflexionarán y harán pro-
puestas sobre múltiples as-
pectos de la US; se abrirán ví-
as de comunicación on-line a

toda la comunidad universita-
ña y se recopilarán aportacio-
nes constructivas al plan -ya
está dicho- tanto de agentes
internos como externos.

Los grupos de trabajo ver-
sarán sobre distintos ámbi-
tos: investigación; forma-
ción/aprendizaje; transferen-
cía; sostenibüidad; sociedad
y cultura; gestión y fínancia-
cíón; y desarrollo tecnológi-
co e Infraestructuras. Ade-

más. Anticipa ha creado los
bancos de ideas, una plata-

forma para recoger la partici-
pación de cualquier mteresa-
do, y ha colgado en la web
del proyecto una encuesta
«concisa y estructurada» con

la que recoger opiniones. Lo
difícil, visto el proyecto, será
no participar. •

USUARIO
Resaltado



Sevilla

ANDALUCÍA.-Sevilla.- La US invita a ciudadanos
y empresas a elaborar mediante el proceso
'Anticipa' su nuevo Plan Estratégico

SEVILLA, 17 Nov. (EUROPA PRESS) -

La Universidad de Sevilla (US) ha presentado este jueves 'Anticipa', un proceso que le permitirá elaborar su
nuevo Plan Estratégico (2016-2025) a través de un sistema participativo en el que se escucharán las voces de
la comunidad universitaria, los ciudadanos, las instituciones y las empresas de la ciudad a través de un
modelo colaborativo y abierto a la sociedad, novedoso y seguido por escasas universidades españolas.

Se trata, según el símil realizado por el rector de la Hispalense, Miguel Ángel Castro, en el cual se ha
retrotraído a la Grecia clásica para hablar sobre la costumbre de los atenienses de ubicar a modo simbólico
una barca a los pies de una colina y el necesario mantenimiento de la misma por la afección de los vapores
marinos, de un procedimiento con el que se pretende definir cuáles de las "tablas" que conforman la "gran
nave" que es la sede académica deben "sustituirse o transformarse, pero sin perder su sentido identitario".

Bajo la pregunta de "cuántas tablas han de cambiarse para que el barco sea otro", Castro ha apelado a la
"participación, decisión y voluntad" de lo que la universidad pública significa para dilucidar, con la ayuda
del entorno, "dónde estamos y hacia dónde queremos ir".

En este sentido, la vicerrectora de Planificación Estratégica y Económica --departamento que pilota el
proceso--, Carmen Barroso, ha instado a "mirar alrededor y ver los cambios de los últimos tiempos", así
como hacia el futuro", con un proceso que, siendo un compromiso de gobierno del actual rector, debe ser
una propuesta "de todos y para todos, participativa, dando voz no sólo a la comunidad universitaria, sino a
todos los que nos rodean".

De esta forma, el proceso servirá a la Hispalense de guía de lo que quiere y puede ser en el futuro,
anticipándose a sus posibles incertidumbres y teniendo en cuenta lo que es en el presente y su
responsabilidad con la sociedad. El objetivo de 'Anticipa' es definir y articular un conjunto concreto de
prioridades estratégicas que "oriente la senda".

La propuesta de trabajo pretende ser enriquecedora, dando voz a todas aquéllas iniciativas que persigan
mejorar en el futuro a la US. Para ello, entre los meses de noviembre de 2016 a febrero de 2017 se
articularán diversos canales de participación, con grupos de trabajo con una función "asesora" y en los que
participarán casi un centenar de personas.

BANCO DE IDEAS Y ENCUESTA

Estos grupos diagnosticarán, reflexionarán y harán propuestas sobre múltiples aspectos de la universidad: se
abrirán vías de comunicación on-line a toda la comunidad universitaria y se recopilarán todas aquellas
aportaciones constructivas al plan tanto de agentes internos como externos.

Dichos grupos cuentan con la participación de personas de todos los colectivos: miembros del personal

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=89...

1 of 2 18/11/2016 8:10



docente e investigador y del personal de administración y servicios; estudiantes de Grado, Máster y
Doctorado; miembros del Consejo Social de la universidad; y especialistas externos. La configuración de
estos grupos se ha realizado buscando un equilibrio entre la necesaria diversidad en cuanto a opiniones y
experiencias en cada uno de estos ámbitos y el tamaño adecuado de un grupo para que pueda ser realmente
operativo.

Las aportaciones de los grupos, junto a las realizadas por el resto de mecanismos de participación de
'Anticipa', serán utilizadas por el equipo encargado de redactar el plan para, junto a la diagnosis inicial,
realizar cuantas reflexiones sean necesarias a la hora de identificar las oportunidades y amenazas a las que se
enfrentará la US y poder definir qué quiere ser y qué prioridades estratégicas le permitirán alcanzar ese
objetivo.

Los grupos de trabajo versarán sobre los ámbitos de Investigación, Formación/Aprendizaje, Transferencia,
Sostenibilidad, Sociedad y Cultura, Gestión y Financiación y Desarrollo Tecnológico e Infraestructuras.

Como instrumentos de trabajo, el Banco de Ideas permite facilitar y animar la implicación de todos los que
así lo deseen en la elaboración del plan, como una plataforma que permita exponer propuestas de futuro para
la US en sus diferentes ámbitos de actuación. Por otra parte, a través de una encuesta concisa y estructurada
el proceso pretende "enriquecer los diagnósticos realizados sobre la US y potenciar la necesaria reflexión
sobre su futuro".

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Sevilla

La US formaliza obras por casi un millón de euros
para avanzar en la construcción del Centrius

SEVILLA, 17 Nov. (EUROPA PRESS) -

La Universidad de Sevilla (US) ha formalizado contrato por un canon de adjudicación total de 935.088 euros
para avanzar en la construcción del Centro de Transferencia de Resultados de la Investigación de la
Universidad de Sevilla (Centrius) en el Parque Científico y Tecnológico de la Isla de la Cartuja, según los
datos recabados por Europa Press.

Concretamente, el contrato, para obras de construcción del edificio universitario de espacios tecnológicos,
partía de un presupuesto base de licitación de 1.047.717,64 euros, adjudicándose finalmente el proyecto a la
empresa Fomento Construcciones y Contratas (FCC) Construcción, S.A.

La construcción de este edificio universitario de espacios tecnológicos en la parcela 1 de la Cartuja --la
conocida como Plaza Sony-- forma parte de la apuesta por parte de la universidad, en el marco del campus
de excelencia internacional Andalucía Tech, para potenciar la transferencia de conocimiento entre la
institución académica y su entorno empresarial y social.

La Hispalense da especial relevancia al carácter innovador del Centrius, un salto en la forma de entender el
proceso de transferencia tecnológica y que servirá de punto de encuentro entre investigadores propios y
empresas.

Así, el centro se concibe como piedra angular para incrementar la transferencia de conocimiento entre la
universidad y su entorno industrial y social. En él podrán compartir recursos los grupos de excelencia de las
universidades integrantes de Andalucía Tech, junto con departamentos y laboratorios de I+D del sector
privado, tales como empresas y entidades que formen parte de la agregación estratégica, posibilitándoles
crear grupos multidisciplinares para la realización de proyectos de I+D+i.

El proyecto tiene un coste total de 30 millones de euros y se está contratando por fases. El Centrius, con una
superficie construida de casi 26.000 metros cuadrados, contaría con seis plantas y dos sótanos con 258
plazas de aparcamientos. Sus instalaciones se distribuirán en una nave taller de 1.500 metros cuadrados,
laboratorios y servicios comunes en las tres primeras plantas (5.400 m2) y espacios de trabajo en las tres
siguientes (7.400m2).

El pasado verano, el rector de la Hispalense, Miguel Ángel Castro, asumía en una entrevista a Europa Press
que los trabajos avanzan a un ritmo "preocupantemente lento", por lo que aludía a una "reflexión" sobre el
Centrius. Cifraba en el 50 por ciento el porcentaje de su construcción, cuando el edificio se comenzó hace
ocho años. De seguir el mismo ritmo --y hay que tener en cuenta que la inversión se ha ido reduciendo--, el
inmueble no acabaría hasta 2024.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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R. S.

La Hispalense ha formalizado un
contrato por un canon de adjudi-
cación de 935.088 euros para
avanzar en la construcción del
Centro de Transferencia de Re-
sultados de la Investigación de la
Universidad de Sevilla (Cen-
trius) en el Parque Científico y
Tecnológico de la Isla de la Car-

tuja. El contrato, para obras de
construcción, partía de un presu-
puesto base de licitación de
1.047.717,64 euros. Finalmente
se ha adjudicado a la empresa Fo-
mento Construcciones y Contra-
tas (FCC) Construcción, S.A.

La construcción de este edifi-
cio universitario en la parcela 1
de la Cartuja –la conocida como
Plaza Sony– forma parte de la

apuesta de la Hispalense, en el
marco del campus de excelencia
internacional Andalucía Tech,
para potenciar la transferencia
de conocimiento entre la institu-
ción académica y su entorno em-
presarial y social.

La Universidad de Sevilla otor-
ga especial relevancia al carácter
innovador del Centrius, un salto
en la forma de entender el proce-

so de transferencia tecnológica y
que servirá de punto de encuen-
tro entre investigadores propios
y empresas. El centro se concibe
como “piedra angular” para in-
crementar dicha transferencia.

En él podrán compartir recur-
sos los grupos de excelencia de
las universidades integrantes
de Andalucía Tech, junto con
departamentos y laboratorios

de I+D del sector privado. De
esta forma, será posible crear
grupos multidisciplinares para
proyectos de I+D+i.

La construcción tiene un coste
de 30 millones de euros y se está
contratando por fases. Con una
superficie construida de casi
26.000 metros cuadrados, conta-
rá con seis plantas y dos sótanos
con 258 plazas de parking. Sus
instalaciones se distribuirán en
una taller de 1.500 metros cua-
drados, laboratorios y servicios
comunes en las tres primeras
plantas y espacios de trabajo en
las tres siguientes.

La Universidad de Sevilla contrata la construcción
del Centrius de la Cartuja por un millón de euros
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tin total de 69 ayudas no cuentan
afin ni con atestado policial
Suponen un compromiso de pago de [a 3unta de Anda(ucia superior a [os 17,7 mi[lones de
euros y no se han investigado tras de cinco afios y medio de instruccisn judicial

N.ACEDO- Sevilla

En la investigaci6n sobre las pre-
suntas irregularidades en Expe-
dientes de Regulaci6n de Empleo
(ERE) se han licuado ya mils 
cinco a~os y medio, pero la Guar-
dla Civil adn ifi ha elaborado ates-
tado de 69 de las ayudas de la
Junta bajo sospecha. En conjttnto,
el Gobierno andaluz se compro-
meti6 apagar pot elias 17.772.309,9
euros. Esto eslo que se desprende
detmlistado quelaUnidad Central
Opeiafiva (UCO) del Lnstituto Ar-
mado ha remitido al juzgado que
instruye el proceso, el sevillano
nfimero 6, en elque se espedfican
curies son esas subvenciones di-
rectas pendientes de informe po-
licial. En esa relaci6n figuran los
1.500.000 euro s que se le concedle-
ton aPl~ticas SLPr6stamo (Grupo
TPM), los 2.940.000 que el Ejecuti-
vo regional adjudic6 a Uvesa, los

ELGRUESO DE LOS
POSlBLES DELITOS
HABRiA PRESCRITO
DEBIDO A LA
DILACION

1.524.718,97 destinados aSiemens
Metering SA, los 1.134.523,88 que
habrfanido a parar aAlpha Corpo-
rate a trav6s de varios incenfivos,
los 1.189.296,98 que se dieron a SK
3.000 Aeronilutica SAy SK 10 An-
dalucfa SA, el mill6npresupuesta-
do para TGA Aeroestructuras, los
1.200.000paraAeronilutica del Sur
SAL (Aerosur), los 1.052.000 que 
priori habria recibido la Fundaci6n
SanTelmo, los 996.701,86 destina-
dos a una campa6a publicitaria
que no se especifica, o los 447.754
asignados a Below Marko, socie-
dad vinculada a Juan Mafia Gon-
z~lez Mejfas, sobrino del ex presi-
dent e Felip e Gortz,~dez, quienlleg6
a ser su administrador finico.

La hilera trasladada al juzgado,
a la que ha tenido acceso LA RA-
ZON, incluye fondos como los
440.000 euros otorgados alAyun-
tamiento de Guarromiln (Ja6n),
250.000 para el de villanueva del
Rio y Minas (Sevilla), o los

342.576,97 en tresincentivos para
el del Guadalcanal (Sevilla). Junto
aotra administraci6n, la Manco-
munidad de Desarrollo yFomen-
to delAljarafe, constan 105.000, y
30.000 se anotan para la Univer-
sidad de Sevilla. Tampoco se ha
desentrafiado afin ni plasmado
por escrito qu6 pas6 con los

46.398,01 euros que se le dieron a
Estudio Jurfdico ~fllasis, al que la

MercedesAlaya, confiri6 unpapel
destacado en ,la tmma corrupta,,
ya que, no s61o serv/a de ~Ma de
distribuci6n,~ de las sobrecomi-
siones que aplicaban las media-
doras alas p61izas de prejubilacio-

nes, sino que tarnbi6n se convirti6
en un~cemro de blanqueo, delas
ganancias que logr6 el~consegui-
dor,~ investigado, Juan Lanzas,
quien estuvo en n6mina del des-
pacho nueve afios. En la misma
situaci6n estarfan los 119.828
atribuidos al bufete Olivencia
Ballester, propiedad de Manuel

ManueLOlmedo

El ex
comejero
de Empleo
Antonio
Fernandez,
en los
juzgados de
Sevitta

Abren juicio oral contra Fermindez y
otros seis ex altos cargos por Surcolor

LA RAZON- Sevilla

El juez de refuerzo del juzgado de Instrucci6n
nfimero 6 de Sevilla, fi, lvaro Mart/n, queinvestiga
, el caso de los ERE fraudulento s,, ha dictado auto
de apertura de juicio oral comra el ex consejero
de EmpleoAntonio Fem~kndezyotros seis exaltos
cargos pot las ayudas sociolaborales concedidas
alas empresas Acyco y Surcolor. La Fiscalfa Anti-
corrupci6n pide para el ex consejero un total de
20 a~os y 4 meses de cilrcel.

En dos autos distintos fechados el 16 de no-
viembre y a los que tuvo acceso Europa Press, el
magistrado abre juicio oral contra el ex conse-
jero y otms 15 personas, entre ellas cinco exaltos
cargos de la Junta, pot la ayuda de 2,3 millones
de euros a Surcolor, mientras queen el caso de
la ayuda de 3,2 millones a Acyco, el auto va diri-

gido contra 12 personas, entre elias el propio
Antonio Fernilndez y otros cinco ex altos cargos
autondmicos.

En el caso de la ayuda a Surcolor, el juez abre
juicio oral y tiene por formulada la acusaci6n
contra el ex consejero; el ex viceconsejero de
Empleo Agustfla Barberi; los ex directores gene-
rales de Trabajo y Seguridad Social Francisco Ja-
vier Guerrero, Juan Milrquez y Daniel Alberto
Pdvera, y el ex delegado de Empleo en Sevilla
Antonio Rivas. Asimismo, abre juicio oral contra
el ~conseguidon~ de los ERE, Juan Lanzas; el re-
presentante sindical Jos~ Hurtado; los represen-
tantes de Surcolor Antonio Manuel Bustamante
Le6n y Manuel Rafael Castilla Bustamante; dos
~dntrusos~,, como son Jos~ Antonio Mfirquez
S~h~chez -concufiado de Rivas- y Juan Manuel
L6pez Espada, entre otros.

Olivencia, suegro del ex lfder del
PP andaluz, Javier Arenas, entre
otras entidades.

Se da la circunstancia de que la
Fiscalfa Anticorrupci6n ha man-
tenido durante la instrucci6n el
criterio de queen las subvencio-
nes menores de 450.000 euros
s61o podrfa imputarse un delito
de malversaci6n comfinu ordina-
ria, porlo que siexistieran anoma-
lfas en alguna de elias, estarian
prescritas si hubiemn transcurri-
do mils de 10 afios desde la fecha
del filtimo pago, punto en el que
empezafia a correr el reloj, hasta
la notificaci6n de la encausaci6n
a sus representantes. S6lo a partir
de la cuant/a de los 450.000 euros
se considerarfa malversaci6n
grave y el plazo de prescripci6n
serfa de 15 ahos. Pues bien, segdn
la informaci6n aportada ahora
por la UCO a Ndfiez Bolafios, en
2001 sellev6 a cabo elfiltimo pago
de 12 de esas ayudas sin atestado:
en 2002 de veinte, en 2003 de cin-
co, en 2004 de seis, en 2005 de
nueve, en 2006 de tres, en 2007 de
cinco, en 2008 de ocho yen 2009
de una. Si se aplica el criterio de
Anticorrupci6n, el grueso de esos
fondos pendientes de investigar
habrfa caducado. Es deck, no se
podr/an iniciar ya actuaciones
penales contra responsables de
Below Marko, Estudio Iur/dico
Wlllasfs, elBufete Olivencia Balles-
ter, varios ayuntamientos o la

SON AYUDAS PARA
AYUNTAMIENTOS,
EMPRESAS O BUFETES
COMO ESTUDIO
3URiDICO VlLLASiS

Fundaci6n Laboral Andaluza
Cemento y Medio Ambient e (Fla-
cema), con 65.000 euros apunta-
dos, por ejemplo.

Fuentes del caso apuntan, con
todo, quelamedici6n de ese lapso
teinporal puede ser ~un error.,
dado que existen sentencias enlas
que queda reflejado que se debe
comenzar a contar ,~desde el pri-
mer pago,, con lo que ese ntime-
ro podr/a incrementarse. Si bien,
la Audiencia de Sev~la ha respal-
dado a la Fiscalia en su forma de
medici6n alesthnarrecientemen-
te elrecurso de dosimputadospor
ayudas repartidas en la Sierra
Norte sev~lana.

Al margen de esa discrepancia
procesal, en otra lista remit/da al
6rgano judicial sevillano, consul-
tada tambi6n por este peri6dico,
se deja constancia de las 115 sub-
venciones que sf co ntarfan ya con
su correspondiente atestado en el
imbricado sumario de los ERE.
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Sevilla

ANDALUCÍA.-Sevilla.- La comunidad científica
analiza desde este viernes en unas jornadas la zona
arqueológica de Valencina-Guzmán

SEVILLA, 18 Nov. (EUROPA PRESS) -

La sede de la Fundación Cajasol, en Sevilla, acogerá este viernes y el sábado las III Jornadas de debate sobre
la situación de la Zona Arqueológica declarada sobre una superficie de 779,16 hectáreas de los términos
municipales de Valencina de la Concepción y Castilleja de Guzmán, con los dólmenes de La Pastora,
Matarrubilla, Ontiveros y de Montelirio como principales activos.

Las jornadas de debate están promovidas por la asociación cultural Los Dólmenes, constituida en torno al
rico legado patrimonial del sector norte de la cornisa del Aljarafe, con la colaboración del departamento de
Prehistoria y Arqueología de la Universidad de Sevilla y la Fundación Cajasol, toda vez que recientemente,
y en un escrito recogido por Europa Press, el colectivo denunciaba el "aparente desinterés" de las
administraciones por los dólmenes de La Pastora y Matarrubilla, máximos exponentes de la cultura del
megalitismo en la provincia de Sevilla y de la mencionada zona arqueológica, repleta de activos
patrimoniales.

EL PAPEL DE LOS DÓLMENES

La asociación, en ese sentido, recuerda que "numerosos estudios e investigaciones" avalan que los
yacimientos arqueológicos y los vestigios megalíticos descubiertos en dicha zona de Valencina y Castilleja
de Guzmán prueban que el asentamiento humano que poblaba este entorno durante la Edad del Cobre pudo
ser "el mas importante de la península Ibérica y quizás de Europa".

Pero pese al "enorme valor" científico de dicho enclave, el colectivo opina que las administraciones, es decir
la Consejería de Cultura, la Diputación y los ayuntamientos de los citados municipios, no prestan a estos
activos patrimoniales "la atención necesaria y adecuada". "Son muchas las asignaturas pendientes", recuerda
el colectivo, avisando de que el dolmen de Matarrubilla ha cumplido siete años sin iluminación artificial, a
cuenta del robo perpetrado en el monumento allá por 2009.

Además, y entre otros aspectos, la asociación lamenta la ausencia de proyectos de investigación para las tres
tumbas calcolíticas descubiertas con motivo de las obras del carril bici construido para conectar Valencina y
Castilleja de Guzmán. En este último municipio, además, el dolmen de Montelirio y los vestigios
arqueológicos del plan parcial número cuatro permanecen "abandonados" y repletos de "basura", pues
después de diversas actuaciones de investigación, tales activos no han sido restaurados ni puestos en valor.

EL "DESINTERÉS" DE LOS PODERES

"En definitiva, es una situación de aparente desinterés por parte de la Consejería de Cultura, los
ayuntamientos y la Diputación, mientras sorprende y escandaliza el secretismo y la opacidad de esas
administraciones a la hora de explicar a los ciudadanos qué hacen, proyectan o planifican con relación al
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patrimonio histórico", concluye el colectivo.

Toda esta situación será analizada mediante ponencias como las de Juan Manuel Vargas, arqueólogo
municipal de Valencina; Álvaro Fernández Flores, arqueólogo director de la excavación en el dolmen de
Montelirio; Leonardo García Sanjuán, arqueólogo y profesor de la Universidad de Sevilla; o los también
arqueólogos Marta Díaz-Zorita Bonilla, Miriam Luciánez Triviño, Javier Escudero Carrillo y Sonia Robles
Carrasco.

Además, el programa de las jornadas contempla una primera mesa redonda sobre "La realidad de la zona
arqueológica", con expertos como Carmen Pizarro, jefa del servicio de Investigación y Difusión del
Patrimonio Histórico; Bartolomé Ruiz, arqueólogo y director del Conjunto de Arqueológico Dólmenes de
Antequera (Málaga); o Jacobo Vázquez Paz, presidente de la sección de Arqueología del Colegio Oficial en
Filosofía y Letras y en Ciencias de Sevilla y Huelva.

La segunda mesa redonda, finalmente, está destinada a analizar los posibles modelos de gestión del
patrimonio histórico que puebla este entorno, y cuenta con la participación, entre otros, de Juan Antonio
Morales, presidente de la Asociación en Defensa del Territorio del Aljarafe; o Manuel Pimentel,
representante del programa Arqueomanía.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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La Universidad de Sevi la clausura una vez
sus titulos dedicados a la od,onto ogia infantil

El pasado 23 de septiembre lure lugar en el s~16n de grades de la Facultad de Odontologia de la Univer-
sided de Sevilla la clausura de los blulos propios (mAster)en Odontolog[a Inlanlil Integrada (s~lin~a edi-
ciSn) y en Tratamiento 61o~1 y sacuencial Avanzado en Odontologia lnfantil (cuada ediciSn). El acre 
presidido per Juan Pablo Sobrino Tore, director del Secretariadn de Relaciones r~n las Inslituciones
Sanilarias de la Universidad de savilla, en representaciSn del re~tor. Estuvo acempa~ado per los profeso-
res gamilo Abalos Labru;,Ti, vicedec~no de Innovaci6n, Calidad y Estudiantes de la Fa~ultad de Odonlo-
Iogia; Jos~ Vicente Rios Santos, director del De~atamento de Estornalolog~a, y las respectivas directoras
de cade uno de los curses, la doclora Anlonia Domingue Reyes (vicedecana del ~rea de Pr~icas Clink
cas) y la doctora Teresa/~znar Martin.

El profesor Sobrino, en su an~lisis de la
trayectoria de eslos titulos, destac5 la
excelente formaci~n y preparaciSn adqui-
rida per los alumnos, asf come la im#or-
lancia que tiene ~ra la Universidad de
Sevilla y la Facultad de Odonlologia este
tipo de posgrado. El doctor Carnilo ,Aba-
los Labnizzi, per su pate, yen represen-
taci~n del Decanato de la Facultad de
Odontologia, recalc5 su car~cter profe-
sionaliz~nte y las posibilidades laborales
que implica para los alumnos. En este
senlido hizo especial menci(~n a los
resullados oblenidos en las encueslas y
subray(’~ la inserciSn labo[al obtenide per
la totalidad de sus alumnos.

La conferencia de clausura, ’"lu aliado, el
tiernpo que viene", corri6 a cargo de Ana
Herrero LSpez, IJcenciada en Psicologia y
e~erta en coaching, quien habl6, con
pers~ctiva realist& sobre el enfoque
actual de la prolesiSn.

El acto solemne no esluvo exento de
emolividad, que se reflej6 en las #ala-
bras de los profesores y los alumnos,
yen la repercusiSn de ~stas en las
familias presenles. Tras la entrega de
becas y diplomas, y la expresi~$n de
agradecimientos a profesores, colabo-
radores, asistentes y a la firma John-
son & Johnson, se clausur~ el ado
con la audiciSn del ’"Gaudeamus".

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

CRONICA

18983

Mensual

345 CM² - 100%

1555 €

40

España

1 Noviembre, 2016

juani
Resaltado



 

La mirada del pintor Miquel Barceló sobre el 
mundo de los toros, mucho menos estudiada que 
otras constantes en la obra del artista mallorquín 
como la muerte o el paso del tiempo, ha sido 
objeto de un libro lujosamente editado por la 
Real Maestranza de Caballería de Sevilla y la 
Universidad Hispalense. «La tauromaquia en la 
obra de Miquel Barceló» es una síntesis de la 
tesis doctoral del arquitecto Ignacio Antonio 

Sáez, paisano del pintor, que ayer presentó el 
libro en la sede maestrante y lo puso en relación 
con la controversia que envuelve actualmente a 
la Fiesta. «Estamos hoy dentro de un pensamien-
to políticamente correcto que hace que, más allá 
de los círculos de aficionados, no parezca 
pertinente hablar de toros. Y Barceló es un 
ejemplo interesantísimo, porque pinta sobre la 
Fiesta sin responder al estereotipo de la persona 
a la que le gusta». El artista, que comienza a 
pintar toros en 1990, fue el autor del cartel                    
para la temporada taurina de Sevilla de 2008,  
una obra primitivista que generó una cierta 
polémica entre los aficionados. [CULTURA]

El mundo de los toros, bajo 
la mirada de Miquel Barceló

Libro editado por la Real Maestranza

PEPE ORTEGA

Ignacio Antonio Sáez presentó 
ayer su obra sobre la 

tauromaquia en la pintura de 
Barceló junto a representantes 

de la Real Maestranza y de la 
Hispalense

abcdesevilla.es 
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JESÚS MORILLO 

SEVILLA 

La tauromaquia es uno de los temas, 
como la muerte o el paso del tiempo, 
que dan vida a la obra de Miquel Bar-
celó. Sin embargo, esta faceta, expre-
sada no solo en carteles de toros sino 
también en pinturas y grabados, ha 
sido muy poco estudiada por los espe-
cialistas. Este hecho, entre otros, ani-
mó al arquitecto mallorquín Ignacio 
Antonio Sáez a consagrar su tesis doc-
toral a la figura de su paisano, cuya 
síntesis, titulada «La tauromaquia en 
la obra de Miquel Barceló», acaba de 
publicar en un libro lujosamente ilus-
trado la Fundación Real Maestranza 
de Caballería de Sevilla junto a la Uni-
versidad de Sevilla. En ella, el autor 
propone un análisis lo «más objetivo 
posible» de la obra taurina del pintor. 
El propio arquitecto habló ayer sobre 
este texto en la Casa de la real corpo-
ración, en un acto, donde intervino 
también el escritor Fernando Marías, 
que sirvió también para la puesta de 
largo del número 38 de la «Revista de 
estudios taurinos». 

Sáez confiesa que él es el primer 
«sorprendido» de que un tema como 
la tauromaquia en la obra de Barceló, 
al que en principio pretendía dedicar 

un artículo, se haya convertido en una 
tesis doctoral. «Lo empecé redactan-
do como un artículo que viajó desde 
Palma de Mallorca hasta Madrid y de 
Madrid a Taiwán, donde un amigo mío, 
Pepe Campos, profesor de la Universi-
dad de Wenzao, me animó a hacer la 
tesis y me puso en contacto con un pro-
fesor de la Universidad de Granada». 

Ese profesor de la Universidad de 
Granada es Santiago Vera Cañizares, 
profesor titular de pintura en la Facul-
tad de Bellas Artes, quien sería el di-
rector de una tesis que defendió en 
mayo de 2014. El germen de este tra-
bajo, explica este aficionado a los to-
ros y a la pintura de Barceló, es el he-
cho de que un pintor de «primera lí-
nea» como el mallorquín dedicase 
parte de su pintura a los toros y que 
no «llamara la atención como lo ha-
cían otras temáticas suyas, como el 
mar, África o el Himalaya». 

Una de las razones que cita el pro-
pio autor en su libro es la controversia 
que envuelve a la tauromaquia e, inclu-
so, al arte relacionado con la Fiesta, a 
pesar de haber transitado este camino 
artistas de la talla de Goya, Fortuny, Pi-
casso, Manet… «Creo que estamos hoy 
en día dentro de un pensamiento polí-
ticamente correcto que hace que, más 
allá de los círculos de los aficionados, 

no parezca pertinente hablar de toros 
y, en ese sentido, me parece que Barce-
ló es un ejemplo interesantísimo, por-
que pinta toros sin responder al este-
reotipo de la persona a la que le gustan 
los toros. Creo que la tauromaquia tie-
ne que recuperar la normalidad de po-

der hablar de toros desde el punto de 
vista artístico y taurómaco, y no ser un 
tema tabú», manifiesta. 

En las páginas de «La tauromaquia 
en la obra de Miquel Barceló», Sáez rea-
liza una aproximación a la obra de su 
paisano contextualizándola dentro de 
las aproximaciones del arte a la Fiesta, 
para después analizar la introducción 
del artista en este mundo, al que llega 
de forma «gradual y madura». «Salvo 
un cartel de 1986, Barceló comienza a 
pintar toros a la vuelta de su viaje a Áfri-
ca en 1990. Allí toma contacto con el 
pueblo dogón de Mali y le ocurren dos 

Real Maestranza de Caballería de Sevilla 

Una reivindicación de la poco valorada 
mirada taurina de Miquel Barceló
∑ El Real Cuerpo edita una obra que 

profundiza en un aspecto poco 
estudiado del pintor mallorquín

PEPE ORTEGA 
Un momento del acto celebrado ayer en la Real Maestranza

El pintor y los toros 
A Sáez le sorprendió que 
esta pintura no despertara 
el mismo interés que su 
obra sobre África o el mar

Portada 
Bajo estas líneas, la portada del 
libro, junto a carteles y grabados 
realizados por el artista

abcdesevilla.es/cultura
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cosas: se lleva libros de Michel Leiris, 
conocido por sus libros donde relacio-
naba la tauromaquia con el arte; y tam-
bién entra en contacto con la obra de 
Marcel Griaule, un compañero de aquel, 
que estudió los ritos del pueblo dogón. 
Ahí se produce una transformación y 
recupera el tema de los toros». 

A estas influencias se suman otras 
que lo llevan a la tauromaquia, como 
señala este investigador. De entrada, 
por la «evolución plástica de lo que es-
taba pintando en ese momento: crá-
teres, bodegones, platos… cosas redon-
das que lo llevan a la plaza de toros». 
A lo que se suma el «elemento mitoló-
gico y vinculado al Mediterráneo, que 
hace que lo enlace con Mallorca». 

Esta atención a los toros donde se 
dan cita lo telúrico y el primitivismo 
se manifiesta, por ejemplo, en el car-
tel de 2008 para la temporada taurina 
de Sevilla, que generó una cierta polé-
mica, precisamente, por esa conexión 
con lo primitivo. «Es interesante ana-
lizar lo que estaba pintando en ese mo-
mento, muy imbuido por el arte rupes-
tre de Lascaux y Altamira», señala Sáez 
antes de añadir que Barceló «ha pin-
tado siempre lo que le ha dado la gana 
sin importarle si le iba a gustar a quien 
lo viera». 

Finamente, este arquitecto explica 
que este libro sobre Barceló pretende 
ser también una defensa de la tauro-
maquia en Mallorca, donde «gracias 
al trabajo de la federación de peñas 
taurinas y de los aficionados se con-
siguió paralizar la proposición de ley 
para la prohibición de las corridas has-
ta que saliera la sentencia del Consti-
tucional». Un hecho que tuvo conse-
cuencias imprevistas para sus promo-
tores: «A raíz del ruido que ha habido, 
hubo más toros este verano en Mallor-
ca, una revuelta contra las prohibicio-
nes, donde mucha gente que no iba 
desde hace años a los toros ha ido, sin 
importarles el cartel, por la rabia de 
que los iban a prohibir». 

J. MORILLO 

SEVILLA 

Una de las funciones que debe tener 
cualquier centro de arte contempo-
ráeo es tratar de ofrecer una panorá-
mica de su tiempo y mostrar algunas 
claves de hacia dónde puede ir el fu-
turo inmediato de la creación. Esta 
premisa la cumple el Centro Andaluz 
de Arte Contemporáneo (CAAC), que 
inauguró ayer la exposición «¿Qué 
sienten, qué piensan los artistas an-
daluces de ahora?», en la que ha se-
leccionado a una decena de artistas 
emergentes para que realicen una se-
rie de proyectos específicos que se 
muestran hasta el 19 de marzo. 

«Es un proyecto ambicioso que ha-
bla del presente inmediato del arte 
andaluz y de su futuro próximo», se-
ñaló el director del CAAC, Juan Anto-
nio Álvarez Reyes. Una muestra de la 
ambición que persigue esta exposi-
ción es, según explicó Álvarez Reyes, 
que se trata, de entrada, la última que 
conmemora los veinticinco años de 
la creación del centro y la que más re-
cursos ha costado producir de todas 
las programadas este año, ya que se 
ha dado 3.000 euros a cada uno de los 

nueve proyectos seleccionados para 
producir obras específicas. La selec-
ción de los artistas ha corrido a car-
go de un grupo de jóvenes comisarios 
formado por Ana Ballesteros, Luisa 
Espino, Alberto Figueroa, Raquel Ló-
pez y Yolanda Torrubia. Este equipo 
realizó un estudio del panorama ar-
tístico andaluz, centrándose en artis-
tas de la comunidad o residentes en 
ella nacidos en las décadas de los 
ochenta y noventa. 

Los seleccionados son 
José Iglesias Gª-Arenal, José 
Jurado, Julia Llenera, Cris-
tina Mejías, Fuentesal&Are-
nillas, Javier Artero, Leonor 
Serrano Rivas, Daniel Sil-
vo y Gloria Martín, esta úl-
tima galardonada recien-
temente con una beca de 
8.000 euros en el marco del 
premio BMW de pintura. La obra que 
presenta Martín en el CAAC muestra 
una imagen difícil de ver: los almace-
nes del centro, que hablan, indicó su 
director, de la colección pero también 
de la política cultural andaluza. 

Una de las comisarias, Luisa Espi-
no, explicó que la idea de la exposi-
ción, que toma su nombre de un poe-
ma de Alberti y de la canción que rea-
lizó a partir de él el grupo Aguaviva 
en 1969, es mostrar en qué trabajan 
estos creadores, es decir, qué técni-
cas y soportes emplean, pero también 
qué preocupaciones les interesan, que 
van desde los exilios forzosos provo-

cados por la crisis hasta las dificul-
tades de acceso a la vivienda. 

Esta última cuestión, por ejemplo, 
se puede rastrerar en la obra 
«18.06.1889. Noche estrellada», de la 
artista sevillana Julia Llerena, una 
instalación que parte de la famosa 
obra de Van Gogh y que muestra con-
trapuestas una imagen de un cielo es-
trellado de la actualidad frente a otra 
de la noche en la que pintó el artista 

su cuadro. Llerena expli-
có que ese cielo no pue-
de verlo desde su vivien-
da en Madrid y que «el 
83% de la población 
mundial no puede ver 
las estrellas por la con-
taminación lumínica». 

Otros proyectos, 
como explica Espino, tie-
nen en común un «cor-

te participativo» y entre ellos desta-
ca el de Daniel Silvo, que ha creado 
un espacio de trabajo en una de las 
salas, ante las dificultades de los crea-
dores de acceder a un estudio. Allí tra-
bajarán nueve artistas más, coselec-
cionados por Silvo, para que trabajen 
en proyectos bajo la dirección de 
MP&MP Rosado Garcés, María Cañas 
y José Miguel Pereñíguez.

El CAAC selecciona diez jóvenes 
creadores del arte más actual
∑ La exposición aspira  

a mostrar el presente 
y futuro inmediato  
del arte andaluz

VANESSA GÓMEZ 
Álvarez Reyes (en el centro) junto a los artistas y comisarios que dan vida a la exposición 

«¿Qué sienten, qué piensan los 
artistas andaluces de ahora?». En 
el CAAC desde hoy al 19 de marzo. 

Información y horarios en: 
www.caac.es

Los proyectos 
El CAAC 

presenta nueve 
obras creadas 

específicamente 
para esta 

exposición
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Sevilla  | Local

A Ikea se le
atragantan
los despidos
en la Feria del
Empleo

Carmen del Toro
SEVILLA | El conflicto laboral
con los trabajadores despedi-
dos de CM Auxiliares le pasó
ayer factura a Ikea España en
la III Feria de Empleo de la
Universidad de Sevilla, que se
ha desarrollado en el CED Pi-
rotecnia, en el campus de Ra-
món y Cajal.

Ikea es una de las más de 70
empresas que han estado pre-
sentes en la feria e incluso ha
tenido un estand propio en el
que informaba a los jóvenes
cómo formar parte de su plan-
tilla como “colaboradores”, el
término que la multinacional
otorga a sus trabajadores.

Durante una de las charlas
en las que Ikea estaba siendo
puesta de ejemplo como em-
presa modélica, varios de los
trabajadores despedidos y
miembros del SAT han inte-
rrumpido el reparto de los
“pequeños corazones” para
denunciar su situación: la ce-
sión ilegal de trabajadores y
el despido improcedente y
nulo que reclaman a la multi-
nacional, que sigue ignoran-
do la compañía sueca.

Según Antonio Andrade,
uno de los despedidos, trata-
ban de evidenciar que la “em-
presa modélica ha despedido
a cien trabajadores en cinco
años en Sevilla y tiene a sus
puertas compañeros manifes-
tándose despedidos ilegal-
mente y denunciados por ce-
sión ilegal”. 

La respuesta de recursos
humanos ha sido la misma:
será el juez quien decida.

LABORAL

Villalobos
dice que
asumen el
reto de la
transparencia

SEVILLA | El presidente de la Di-
putación de Sevilla, Fernan-
do Rodríguez Villalobos, ha
intervenido en la sesión inau-
gural de la jornada “Ley de
Transparencia en Andalucía
y su aplicación práctica en las
entidades locales” dentro de
la III Feria de Innovación y
Nuevas Tecnologías, en la
que ha puesto de manifiesto
que la Diputación “asume el
reto de la transparencia y tra-
bajará con todos los medios
para cumplir la ley”.

Junto a Villalobos han par-
ticipado la delegada del Go-
bierno de la Junta de Andalu-
cía en Sevilla, María Esther
Gil Martín, y el director gene-
ral de Administración Local
del Gobierno andaluz, Juan
Manuel Fernández Ortega.

Villalobos ha expresado
que las diputaciones andalu-
zas están inmersas en el des-
arrollo de estrategias de inno-
vación, administración elec-
trónica e impulso de la Socie-
dad de la Información. Ha
manifestado que desde la Di-
putación se está trabajando
“de forma continuada desde
hace décadas a través de In-
pro y, siempre, al compás de
los tiempos”.

Ha expresado que, cuando
la ciudadanía pide que se sea
más transparente y accesible,
la corporación “entra de lleno
y poniéndose la primera en la
fila para cumplir con las leyes
de transparencia y desde el
ejemplo, ayudando y acom-
pañando a los ayuntamientos
en ese mismo objetivo”. 

DIPUTACIÓNLA ENTREVISTA El alcalde de Los Palacios, Juan Manuel Valle (IPIU), habla en Ondaluz TV 

María Luisa Vázquez
SEVILLA | “Cuando llegue la fe-
cha lo veremos”. Así de es-
céptico se mostró anoche en
La Entrevista de Ondaluz Se-
villa TV el alcalde de Los Pa-
lacios y Villafranca, Juan Ma-
nuel Valle (IPIU), respecto al
compromiso del PP de no vol-
ver a prorrogar el peaje de la
AP-4 a Cádiz, que concluye el
31 diciembre de 2019.

“No nos fiamos del Gobier-
no de España -afirmó- porque
ya nos han engañado dos ve-
ces. Si lo cumplen nos alegra-
remos, pero vamos a ser cau-
telosos”. Una cautela que el
regidor palaciego sustenta
sobre el conocimiento de que
“hay una cuenta de explota-
ción entre la concesionaria y
el Estado; cuando termine el
período de concesión, en fun-
ción de cómo esté la cuenta,
si es favorable a la empresa
tendrán que abonarle y si no
quieren, ocurrirá lo que ha
ocurrido otras veces, amplia-
rán la concesión. Yo espero
que no y pelearemos para que
así sea”. 

Valle también insistió en
que se siga avanzando en los
proyectos para el desdoble
completo de la Nacional IV,
explicando que  “he estado
reunido con la Demarcación
de Carreteras y nos han dado
datos de que, aún con la libe-
ración de la autopista, sería

Un momento de la entrevista en Ondaluz TV del alcalde de Los Palacios, Juan Manuel Valle. ONDALUZ

Peaje: “No nos fiamos del
Gobierno de España”
DESDOBLE N-IV___Demarcación de Carreteras aconseja su ejecución íntegra
SUBVENCIONES DE JUNTA___ “Nos ha machacado con intereses usureros”

mente en “quiebra”. Juan Ma-
nuel Valle echa en falta espe-
cialmente la ayuda de la Jun-
ta, que “ha hecho muy poco
por no decir nada”. “Durante
años nos estuvieron requi-
riendo la devolución de sub-
venciones a las corporacio-
nes de su color político” y “a
nosotros nos ha machado no
sólo con los reintegros, sino
con intereses usureros que
nos han estado cobrando,
que sobrepasan los cientos
miles de euros”. 

El alcalde sí reconoció las
facilidades financieras otor-
gadas desde la Diputación,
en la que reconoció que tam-
bién se producen “favoritis-
mos, o lo que para unos es
más fácil a otros nos cuesta
por ejemplo encerrarme allí”,
pero aclaró que son progra-
mas “con dinero nuestro. Se
agradecen esos adelantos,
pero el dinero que reparte es
el que nos llega a los ayunta-
mientos, no nos da nada que
no sea nuestro”. 

necesario el desdoble por el
volumen de vehículos que cir-
culan”. Por eso advirtió: “la
población del Bajo Guadal-
quivir y de las provincias de
Sevilla y Cádiz están esperan-
do que el Gobierno de España
anteponga la seguridad de la
gente al dinero que cuestan
las obras”.

Ése fue uno de sus compro-
misos al ser reelegido en el
cargo en 2015, así como conti-
nuar saneando las cuentas de
un Ayuntamiento práctica-
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El futuro de la

MARCA acudi6 al inicio del Master
que organiza la US y el Sevilla FC

]%. F. ̄  Sevilla

MARCA quiso estar presente
en la apertura del Master de
Periodismo Deportivo que or-
ganiza el Sevilla FC y la Uni-
versidad de Sevilla. E1 direc-
tor del diario, Juan Ignacio Ga-
llardo, acudi6 al acto que se
celebr6 en el Sal6n de Actos
de la Facultad de Comunica-
ci6n de la Hispalense, donde
imparti6 una conferencia ti-
tulada: :~mtes y despu4s de los
Grandes Medios:

Jomada de periodismo y ffit-
bol en la que los futuros pe-
riodistas de este pais estuvie-
ron empap~ndose con las en-
sefianzas de los profesionales
de hoy, tanto a nivel local co-
mo nacional. En la apertura
del acto estuvieron presentes
tanto la decana de la Facultad
de Comunicaci6n, Maria del
Mar Ramirez, como el direc-
tor del propio Master, Anto-
nio Manfredi.

E1 inicio de la intensa jor-
nada fue con la mesa redon-
da’La evoluci6n del Periodis-
mo Deportivo, del papel alas
redes sociales; con la inter-
venci6n de los periodistas To-
mils Furest (Canal Sur) yJos4

Manuel Garcia (Diario FOnix
y El Confidencial).

Despu6s le toc6 el turno a
Juan Ignacio Gallardo, direc-
tor de MARCA, quien quiso
abfir los ojos de cara al futuro
que se avecina en el pefiodis-
mo deportivo, solicitando a los
estudiantes que no s61o que le
pongan "pasi6n" -indispen-
sable en un periodista- a su
trabajo, sino que estamos en
un mundo donde toca ser
"creativos" para diferenciarte
de la competencia.

Tras un breve descanso, las
jornadas continuaron con la
charla de Alvaro Ramirez (EI-
desmarque.com) y Victor Fer-
nfindez ( Muchodeporte.com),
sobre ’Las nuevas tecnologias
en el mundo del deporte’.

Poco despu6s se llev6 a ca-
bo una mesa redonda acerca
de ’El nuevo escenario de la
prensa deportiva; con H6ctor
Fern~ldez ( Onda Cero), Jesfis
G6mez (Sevilla FC), Julio Jim6-
nez (Real Befis) y el propioJuan
Ignacio Gallardo. Para termi-
nat, se emiti6 en directo el pro-
grama "La Brfijula del Depor-
te’, de Onda Cero, dirigido por
H4ctor Fernftndez. ¯

RAMON NAVARRO

FOTO DIE FAMlUA Juan Ignacio Gallardo -abajo a la izquierda-,
junto al resto de periodistas y rectores de la Universidad que
acudieron a la apertura del IV Master de Periodismo Deportivo.
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Aries
(21-III al 20-IV)

Con ayuda del deporte se sentirá 
en plena forma. Los cambios se imponen. 
¡No se resista! Sea entusiasta y también  
sonría...
 

 
Tauro
(21-IV al 20-V)

Su apacible paciencia allana los 
dilemas. Plutón propicia coraje, aplomo, 
carisma, auto-confianza e independen-
cia...

  
Géminis 

(21-V al 21-VI)

Con diosa Fortuna a su favor la 
vida se torna más fácil, más sabrosa. Su 
magistral estrategia es amena, persua-
siva.

   
Cáncer
(22-VI al 22-VII)

Su ‘inteligencia emocional’ está 
favorecida siendo Cáncer. Aún asi se 
requiere una tonelada de comprensión, 
amor.

   
Leo
(23-VII al 23-VIII)

La plateada Luna le mima, el 
astro-rey Sol, desafiándole. Si supiere lo 
que quiere no necesitará apelar a arro-
gancias... 

      
Virgo
(24-VIII al 23-IX)

Talante apacible. Lo necesita, sin 
duda pues, con Saturno desafiando habría 
lecciones que aprender. ¿Se animará?

  
Libra
(24-IX al 23-X)

“Luz verde o mano feliz” a la hora 
de disponer sus cosas, de decir y de callar,… 
Con armonía y sutileza, todo se salva.
 
 

Escorpio
(24-X al 22-XI)

¡Enhorabuena! Su atractiva, irre-
sistible, mágica personalidad vivi-

rá momentos memorables, aunque nunca 
lo acuse.

 
Sagitario
(23-XI al 21-XII)

Por naturaleza, “el Arquero’ mirará 
hacia adelante no pudiendo prescindir de su 
meta que le ‘atraerá cual imán’’. 

Capricornio
(22-XII al 20-I)

Plutón envía carisma y maquina 
luchas de poder. Máxima ambición con 
agallas mil para acometerlo todo. Atención.    

 
 Acuario
(21-I al 19-II)

Sigue Marte rondando por su 
signo levantando su tono vital y su mo-
ral. Ganará en deportes, y negocios. Pro-
mociones...    
        

Piscis
(20-II al 20-III)

Soñolienta la Luna, inspirado 
y poético su Piscis. Ello le inducirá a 
ver la vida como sueño. ¡No huya de la 
realidad!

HORÓSCOPO 

por Karin Silveyra

18 
DE NOVIEMBRE

VIERNES

Santoral  

 
Odón, Máximo

FARMACIAS 

De 9.30 a 22 horas 
  

Centro.  San Pablo, 5; Feria, 126; Amor de 

Dios, 2; Menéndez Pelayo, 69; Plaza Alfalfa, 

11; Argote de Molina, 25; Juan Antonio 

Cavestany, 3; Alameda de Hércules, 24; 

Amador de los Ríos, 31 ; Trajano, 40. 

  

Triana - Los Remedios.   Avda. de Coria, 21, 

Esperanza de Triana, 13; Juan Díaz de Solís, 

12; López de Gomara, 5; Padre Damián, 4; 

Fernando IV, 4; Niebla, 50; Niebla, 4; San 

Vicente de Paúl, 14; República Argentina, 10. 

  

Macarena.   Avd. Pino Montano, 10; San Juan 

Bosco, 32; Avd. Sánchez Pizjuán, 6; López 

Azme, 1; Camino de los Toros, s/n.  

  

Zona Sur. Avd. Ramón Carande, 5; Paseo de 

Europa, 25; Avd. Finlandia s/n.; Avd. Bueno 

Monreal, 28; Plaza del Juncal, 1; Chucena, 36; 

Reina Mercedes, 17; Lisboa, 260; Asencio y 

Toledo, 40; Bda. La Oliva, locs. 8-9; 

Perséfone, 6;  Castillo de Constantina, 4; 

Mesina, 8; Colombia, 10. 

  

Nervión.  Marqués del Nervión, 103; 

Eduardo Dato, 46; Éfeso, s/n.; Luis Montoto, 

85; Polígono San Pablo, Barrio C, calle 

Jerusalén, 35; Avd. Ramón y Cajal, 9. 

  

Sevilla Este - Rochelambert.  Avd. Emilio 

Lemos, 32 - Avd. Gavilanes, Rochelambert, 

bloq. 14; Avd. de las Ciencias, 18; José Jesús 

García Díaz, 32; Avd. de las Ciencias, 33 Acc. 

A. Edif. Estrella-Este; Urbano Orad, 9, 

Edificio Navieste, 4;  Avd. Ciudad de Chiva, 

26; Avd. Juan XXIII, Blq. Romegosa frente 

Parque Amate. 

 

De 22 a 9.30 horas 
Amador de los Ríos, 31, entre Puerta Osario 

y Puerta Carmona (954 421 153);  República 

Argentina, 10 (954 276 687); Castillo de 

Constantina, 4 (954 610 437); Mesina, 8 (954 

127 448); Colombia, 10 (954 621 208); Luis 

Montoto, 85 (954 580 798); Pol. San Pablo, 

Barrio C, c/ Jerusalén, 35 (954 519 121); Avd. 

Ciudad de Chiva, 26 (954 510 720); Avd. Juan 

XXIII, Blq. Romegosa (954 655 461).    

 

Área metropolitana 
Alcalá de Guadaíra:  Santander, 20, 

Malasmañanas, 59;  Duquesa de Talavera, 

25; noche: Avda. Santa Lucia,s/n. Bollullos 

Mitación: Cristo del Amor, 24.  Bormujos: 

28 de Febrero, 6; av. del Aljarafe, 70; av. Juan 

Diego, 79, Avenida de Buenavista, 313; 

Camas: Isidoro Paez, 1. Castilleja de la 

Cuesta: Real, 100 (24 horas) y Real, 157. 

Coria del Río: Carretero, 1. Dos Hermanas: 

Antonio Machado, 44; av. de Los Pirralos, 

100; av. Reyes Católicos, 4; Bda. Elcano, c/ 

Juan Sebastián Elcano y Antonia Díaz, 30 

(24 horas). Gines: Urbanización Haza de 

Liendo, 4. La Algaba: Pza. de España, 14. 

Mairena: Av.de Cuba, 15-17, Mairena 2000, 

Ciudad Expo. Puebla del Río:  av. Cerro 

Cantares, loc.1-2. San Juan: Avda Palomares, 

15,  c/ Brihuega,1, junto Hipercor. San José de 

La Rinconada: Foro de Ermua, 1. Local 6-A y 

Prolong. Carretera Nueva, 66. Sanlúcar la 

Mayor: Pz. Sant. Cristo de la Humildad, 4. 

Santiponce: Avda. de Extremadura, 123. 

Tomares: Aljamar II, nº 21, Av. de la Arboleda, 

12. Valencina: Guadalquivir, 41-A.

Concierto de              
Sax Ensemble  
en el Cicus

El cuarteto de saxofones Sax Ensemble 
ofrece un concierto en la sede del Cicus 
(c/ Madre de Dios). El repertorio lo 
compondrán obras de José Manuel 
López («Con cadencia de eternidad»), 
Massimo Botter («Sheet of sounds») o 
los estrenos «Viaje del Parnaso» de 
Jesús Navarro y «Fata Morgana», de 
Alberto Carretero. Entrada gratuita.

ABC

¿A DÓNDE VAMOS? PROPUESTAS PARA HOY

desevilla.es

La agenda completa de Sevilla en

agenda.

11.30 
 
Conferencia «Big Data: retos y 
oportunidades» 
El Instituto de Matemáticas de la 
Universidad de Sevilla acoge  la                            
conferencia «Big Data: retos y oportuni-
dades» que impartirá Daniel Peña.   

 
17.30 
 
Aula del mar en el Acuario 
El Acuario celebra un Aula abierta                     
del mar bajo el título «La migración                   
de las aves en un enclave de importancia 
mundial», por la Fundación Migres.  
 
18.00 
 
Cine húngaro en la Cinemateca 
La Cinemateca del Martínez Montañés 
(c/ Fernández de Ribera 18), ofrece  
película húngara «Salmo rojo», de 
Miklós Jancsó. La entrada es gratuita. 

 
18.30 
 
Cuentacuentos  
Sesión de cuentacuentos para público 
familiar en la biblioteca Infanta Elena, a 
cargo del narrador Pepepérez. Entrada 
gratuita hasta completar el aforo. 
 
19.00 
 
Cuestiones jurídicas y cofradías     
En el marco del curso de especializa-
ción del Derecho de Hermandades y 

Cofradías, organizado por la Funda-
ción San Pablo Andalucía CEU en 
colaboración con el Consejo de 
Cofradías y el Colegio de Abogados, 
mesa redonda sobre el tratamiento de 
la opinión pública a las cuestiones 
jurídicas de las hermandades. Partici-
pan los letrados Joaquín Moeckel y 
Francisco José González, y el periodis-
ta Juan Miguel Vega. Modera Felipe 
García de Pesquera. En la sede del CEU 
(Avda. Cardenal Bueno Monreal, 43).   

 
20.30 
 
Concierto por el centenario de 
la Cabalgata de Reyes    
En la iglesia de San Antonio de Padua 
(Buen Fin), concierto extraordinario por 
el centenario de la Cabalgata de Reyes 
Magos con participación del coro del 
Ateneo, dirigido por Antonio Martínez 
Oliva. Soprano, M.ª José Villalba. 
Organista: J. Jesús Ciero. Entrada libre.  

 
Tertulia taurina en Salteras   
Tertulia taurina en la Peña El Cid de 
Salteras, en la que intervienen Pepe Luis 
Vázquez, Calerito y El Cid. Moderan 
Carlos Crivell y José Luis López. 

 
 21.00 
 
David Espinosa en Showcase 
«Much ado about nothing», de                 
David Espinosa, en el ciclo Showcase 
en el CAS (monasterio de San Clemen-
te), en Torneo, 18. Entradas 8 euros.

20.00
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MARTA CARRASCO SEVILLA 
 

L
llegó José Luis Gómez (Huelva, 
1940),  al Teatro Central. La cita 
era para presentar la obra que 
este fin de semana se estrena  

en el coliseo de la Cartuja, «La Celes-
tina» de Fernando de Rojas, con la pro-
ducción del teatro de la Abadía y la 
Compañía Nacional de Teatro Clásico.  

Pues estábamos en que llegó José 
Luis Gómez, el actor y director teatral, 
y de repente apareció el acadé-
mico de la Real Academia Es-
pañola, y nos mantuvo du-
rante casi una hora pen-
dientes de su discurso, 
como si fuera de ingre-
so... en el mundo del XVI. 

Porque para José Luis 
Gómez esta Celestina, pa-
pel que él mismo interpre-
ta, ha sido un viaje iniciátivo 
para descubrir la verdadera his-
toria de España, sumergirse en el si-
glo XVI y desenmascarar los hilos con-
ductores de la Inquisición, el conver-
so Torquemada, Carlos V, la aparición 
de Lutero y la ruptura, la carrera de 
Indias, el papa español Alejandro VI, 
su relación con los príncipes alema-
nes, la ilustración, la imprenta..., «pero 
yo no soy un académico, soy un actor. 
Estoy en la Academia porque apren-
do mucho», señaló. 

Su relato meditado ante un públi-
co insólito, se convirtió en una reivin-
dicación de la palabra y del texto. «La 
Celestina es un texto escrito por un 

C ita en Sevilla

José Luis 
Gómez 

Pablo López y sus 
amantes inocentes 

El cantante malagueño presenta 
mañana en Fibes su segundo 
álbum «El mundo y los amantes 
inocentes», con el que se ha 
consolidado como uno de los 
cantantes de pop melódico con 
más fans en España. Este trabajo 
supone la continuación del 
exitoso «Once historias y un 
piano» (2013), con el que logró el 
disco de oro en España y una 
nominación en los Grammy 
latinos dentro de la categoría 
«Mejor artista nuevo». Desde 

entonces, ha recorrido más de 120 
escenarios de toda España y ha 
colaborado con artistas naciona-
les e internacionales de la talla de 
Alejandro Sanz, Juanes, Jaime 
Cullum y Tiziano Ferro, entre 
otros. Además, Pablo López ha 
vuelto a ser nominado para los 
Grammy latinos con «El mundo y 
los amantes inocentes» en la 
categoría de mejor álbum vocal de 
pop contemporáneo.

Auditorio Fibes

Pablo López 

∑ Auditorio Fibes. Mañana a las 21.30 

horas. Entradas: desde 17,28 euros. Más 

info: www.fibes.es

Memoria de 
cenizas 
El III Festival de música Almacla-
ra continúa este sábado con un 
concierto a cargo del cuarteto de 
violonchelos de esta orquesta y la 
narración de Eva Díaz Pérez, 
autora de «Memoria de cenizas». 
El espectáculo, que lleva el 
nombre de la novela, es un 
homenaje a los clérigos que 
escribieron «La Biblia del Oso».

San Isidoro del Campo

«Memoria de cenizas» 

∑ Monasterio de San Isidoro del 

Campo. Mañana a las 21 horas. Entradas: 

10 euros. Más info: www.almaclara.es

Arranca 
Andalesgai’16 
Hoy arranca Andalesgai’16, el 
Festival de cine lésbico, gay, 
bisexual y trans de Andalucía, que 
ofrecerá hasta el 1 de diciembre 
más de treinta cortometrajes, once 
largometrajes y casi una decena de 
documentales. La mayoría de 
proyecciones serán en el Nervión 
Plaza, pero también en Tres 
Culturas, Cicus y Sala Triángulo.

Nervión Plaza

Andalesgai’16 

∑ Nervión Plaza. Desde hoy al 1 de 

diciembre. Más información: 

www.andalesgai.com

El texto de Rojas... 
de verdad

hombre de 23 años que relata el sub-
mundo de los sirvientes con una cru-
deza enorme y todo lo demás. Un tex-
to blasfemo, que se hizo en pleno na-
cimiento de la Inquisición, cuando aún 
ésta no se había adueñado de la con-
ciencia de los españoles. Quince años 
después hubiera sido imposible».  

El texto 
Su preocupación por la obra se origi-
nó al ver que los jóvenes artistas te-
nían dificultades con el texto del siglo 

XVI, «creía que había que mirar-
lo más a fondo y me puse a 

estudiar y luego a trabajar 
con la filóloga Brenda Es-
cobedo». 

Su obsesión ha sido 
respetar el texto de Fer-
nando de Rojas, «un 

hombre joven, culto, hijo 
de un judío converso al que 

dicen, vió morir en la hogue-
ra. Rojas escribió la Celestina y 

luego nunca más volvió a escribir». 
Según cuenta este director y actor 

teatral que ha pasado al mismo tiem-
po de intepretar a Unamuno a ser la 
Celestina, «zarandeado por ambos», 
ninguna palabra ha sido sustituida en 
el texto de la obra, «el teatro español 
tiene un problema con los clásicos. 
Creemos que hablar bien en el escena-
rio es pronunciar bien, y eso es lo mí-
nimo. Pero la lengua es sonido y sen-
tido. Nosotros en la Abadía llevamos 
años haciendo trabajos de elocución, 
sobre cómo hablar para expresar los 
conceptos, y de alocución». 

La Celestina

«Es 
un texto 

que hoy día 
tiene una 

terrible 
vigencia»

VANESSA GÓMEZ

abcdesevilla.es 
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R. S.

El pasado día 15 de noviembre
se celebró en la Escuela Técnica
Superior de Arquitectura el con-
curso de acceso a plaza de Cate-
drático de la Universidad de Se-
villa del área de conocimiento
Proyectos Arquitectónicos, pla-
za que obtuvo el doctor arqui-
tecto Antonio Barrionuevo Fe-
rrer. El perfil de esta plaza co-
rresponde al proyecto de la ciu-
dad contemporánea y a la ense-
ñanza de la arquitectura, el pai-
saje y el territorio. Su tesis doc-
toral versó sobre Sevilla. Formas
de Crecimiento y Construcción de

la Ciudad, en la que se explicita
cómo es la ciudad de Sevilla des-
de la comprensión de sus partes
diferenciadas y cómo éstas con-
forman el conjunto.

En su currículum docente y
profesional destaca su dedica-
ción al estudio y proyectos reali-
zados en Sevilla y en Andalucía,
y su labor investigadora sobre la

arquitectura de nuestra ciudad,
de sus casas patios y casas vecina-
les, así como de proyectos urba-
nos en los que cabe citar el Paseo
del Muelle de Nueva York y la re-
cuperación de los Jardines de
Cristina, que concibió como un
memorial a los poetas de la Gene-
ración del 27 y como espacio de
vinculación de la ciudad con el
río. Durante más de una quince-
na realizó obras y proyectos, jun-
to con la arquitecta Julia Molino,
de intervención en las Reales
Atarazanas de Sevilla, entre ellas
el espacio multifuncional deno-
minado Sala de Fundición de
Atarazanas en el que se han cele-
brado numerosos y variados
eventos. En la actualidad, realiza
la obra de adecuación medioam-
biental del Parque Metropolitano
Olivar del Zaudín en Tomares, en
el que se hallaron las 19 ánforas
con monedas romanas.

El arquitecto Antonio Barrionuevo
logra la plaza de catedrático en el
área de proyectos arquitectónicos
En laactualidad realiza la

adecuacióndelparqueEl

Zaudíndondesehallaron

lasmonedas romanas

D.S.

Antonio Barrionuevo.
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AUDIENCIA:

VALORACIÓN:

17/11/2016

HORA: 09:33:56 (13:07)

 25.971€

 -

00:13:07DURACIÓN:

Entrevista a Enrique Valdivieso, catedrático de Historia de Arte por la Universidad de Sevilla recientemente jubilado . 

Habla sobre la vida de varios artistas y sus obras.

CANAL SUR / BUENOS DIAS ANDALUCIA

juani
Resaltado



AUDIENCIA:

VALORACIÓN:

16/11/2016

HORA: 20:50:20 (01:32)

 20.010€

 207.000

00:01:32DURACIÓN:

Un equipo de investigadores e ingenieros andaluces han sido seleccionados para participar en la mayor 

competición internacional de robótica aérea. Será en marzo del año que viene, en Abu Dhabi (Emiratos Árabes 

Unidos), y hay dos millones de dólares en premios. Decl. Víctor Vega, ingeniero industrial; Aníbal Ollero, 

catedrático ingeniería de Sistemas Universidad de Sevilla.

CANAL SUR / CSUR NOTICIAS 2

juani
Resaltado
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Los rectores
piden cerrar el
modelo antiguo
de financiación
antes de 2017

Redacción

La Asociación de Universida-
des Públicas de Andalucía
(AUPA) reclamó ayer a la Con-
sejería de Economía y Conoci-
miento que cierre el antiguo
modelo de financiación uni-
versitaria antes de que a ini-
cios del próximo año 2017 co-
mience a aplicarse el nuevo,
tal y como es la intención del
Ejecutivo autonómico. “Están
trabajando en ello con esfuer-
zo y empeño”, manifestó a Eu-
ropa Press el presidente de
AUPA y rector de la Universi-
dad de Cádiz, Eduardo Gon-
zález Mazo, quien recuerda
que, de hecho, tienen que ha-
cerlo en muy poco tiempo, da-
do que después de dejar sol-
ventados los aspectos del an-
tiguo modelo debe terminar
de negociarse el nuevo.

Un punto crucial para las
universidades es la búsqueda
de un procedimiento que
permita desbloquear las tra-
bas administrativas que a día
de hoy no permiten ejecutar
capítulos de investigación.

Así, para “empezar a hablar”
del modelo siguiente, la AU-
PA estima que no sólo debe
abordarse la cantidad dispo-
nible para 2017 sino que
también debe saberse la evo-
lución del presupuesto en los
años venideros. La Junta ha
asegurado a los rectores
–que incidieron en que consi-
deran “insuficiente” el au-
mento del presupuesto para
las universidades– que inten-
tará poner en marcha el plan
de investigación andaluz
(Paidi) a partir de enero.

El modelo de financiación
de las universidades, que en-
tró en vigor en 2007 y se ha
prorrogado hasta 2016, con-
cluirá con una inversión de la
Junta cercana a los 14.500
millones y un nivel de ejecu-
ción presupuestaria que supe-
ra el 95%. De esta cantidad, la
Administración andaluza tie-
ne obligaciones pendientes
de materializar del año 2015
por valor de 228 millones, si
bien todas las universidades
disponen de tesorería para
atender el pago a sus provee-
dores en los plazos que fija la
norma, tras el acuerdo alcan-
zado este mismo año.

Las universidades
públicas tienen
228millones
pendientes de recibir
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:: AGENCIAS 
SEVILLA. El consejero de Eco-
nomía y Conocimiento, Antonio 
Ramírez de Arellano, inició ayer 
los contactos con los rectores de 
las diez universidades públicas 
de Andalucía, en una reunión en 
la que comenzó a a bordar el nue-
vo modelo de financiación que 
se quiere poner en marcha para 
el próximo curso. 

Los rectores  trasladadron a 
Economía  la necesidad de cerrar 
correctamente el anterior mar-
co, en el que se les adeuda 228 
millones de euros, y buscar un 
acuerdo para  solventar la deuda 
de modo que estas cantidades 
puedan ser utilizadas para nue-
vos proyectos, según indicó la 
Consejería 

Asimismo, las universidades  
reclamaron al consejero que se  
garantice la ejecución presupues-
taria de 2016 en los fondos que 
les afectan y que la Administra-
ción concluya las tramitación de 
las justificaciones de proyectos 
de investigación, en especial para 
desbloquear su participación en 
nuevas convocatorias.  

Ramírez de Arellano informó 
también de la puesta en marcha 
del Plan Andaluz de Investiga-
ción, Desarrollo e Innovación 
(PAIDI) 2020. Explicó que desde 
2017 las universidades dispon-
drán de una partida de gestión 
directa, dentro de la financiación 
básica, que el año próximo será 
de 71 millones de euros, tanto 
para el funcionamiento de los 
grupos de investigación como 
para contratos a jóvenes investi-
gadores, a los que destinarán más 
de 60 millones de euros. 

Junto a ello, el Gobierno anda-
luz está ultimando la Orden de 
las bases reguladoras de ayudas 
e incentivos a la investigación, 
la innovación y la transferencia, 
que se publicará antes de final de 
año y que regulará las diferentes 
convocatorias.

Los rectores 
reclaman 
garantías al 
negociar la nueva 
financiación
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Educación

Universitarios denuncian la "expulsión ingente e
indigna" de alumnos por el encarecimiento
"brutal" de las tasas

MADRID, 17 Nov. (EUROPA PRESS) -

El presidente de la Coordinadora de Representantes de Estudiantes de Universidades Públicas (CREUP),
Gorka Martín, han denunciado este jueves en la puerta del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte, el
encarecimiento "brutal" de los precios de matrícula con la aprobación del decreto de recortes de 2012 y la
bajada de la cuantía de las becas, que ha supuesto "la expulsión" de una cantidad "ingente e indigna" de
alumnos del sistema universitario.

En la puerta del departamento que dirige Íñigo Méndez de Vigo, donde ha presentado un manifiesto, con
motivo del Día Internacional del Estudiante, Martín ha indicado, en declaraciones a los medios, que las
medidas adoptadas por el Gobierno en la anterior Legislatura --tasas, becas o 'decreto 3+2', entre otras-- han
perjudicado a los estudiantes.

Por eso, ha reclamado al ministro que abra "ya" una mesa de negociación para el Pacto por la Educación, en
la que esté representada toda la comunidad educativa --universitaria y no universitaria--. "Cuando nos reunió
hace más de un mes, el ministro no tenía suficiente legitimidad para empezar a tratar el pacto educativo
porque estaba en funciones, pero ahora, que sigue siendo ministro, que nos vuelva a llamar y que no sea sólo
un lavado de cara", ha apostillado.

Martín ha denunciado también la situación de "incertidumbre" en la que viven, a su juicio, los estudiantes de
2º de Bachillerato, que, a estas alturas de curso, no saben cómo va a ser exactamente el acceso a la
Universidad, que se regulará mediante una orden ministerial. En este sentido, ha reclamado la prórroga de la
derogada Selectividad hasta que se negocie un nuevo modelo con profesores y "sobre todo" con los
estudiantes". "No puede se algo que salga sólo del ministerio", ha advertido.

En el manifiesto, además de denunciar también que la política de becas del Ministerio de Educación que
"llegan mal y tarde" y "obliga al estudiante a buscar otro tipo de financiación para asumir el coste de sus
estudios", CREUP también alerta de que el 'decreto 3+2' "encarecerá" la formación universitaria.

De cara al futuro, reclaman un "pacto con la comunidad educativa" donde se hable de la Universidad, de una
financiación "suficiente como para ofrecer calidad e igualdad", "libre de tasas" para los estudiantes en
primera matrícula y que "acoja" a los investigadores que se están marchando de España en busca de un
trabajo.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Educación

La Obra Social "la Caixa" convoca 197 becas de
posgrado en universidades españolas y extranjeras
para 2017

MADRID, 17 Nov. (EUROPA PRESS) -

La Obra Social "la Caixa" ha abierto una nueva convocatoria del programa de becas de posgrado, que en
esta edición ofrece 197 becas para cursar estudios en centros de investigación y universidades españolas
(20), europeas (65), América del Norte y Asia Pacífico (55).

La novedad de esta edición son las 57 becas para estudios de doctorado del programa 'INPhINIT' para atraer
talento extranjero a España en las áreas de ciencias de la salud y de la vida, tecnología, física, ingeniería y
matemáticas. Están dirigidas a estudiantes de todas las nacionalidades para centros de investigación
españoles con la acreditación de excelencia Severo Ochoa o María de Maeztu y en los institutos de
investigación sanitaria Carlos III.

Los estudiantes que deseen presentar su candidatura para participar en el proceso de selección de la
convocatoria pueden consultar las bases y obtener la documentación necesaria en el apartado 'Becas' del web
de la Obra Social "la*Caixa" (www.obrasociallacaixa.org).

La inversión prevista para la convocatoria de 2017 es de 20 millones de euros. Las becas tienen una
duración máxima de dos años y están abiertas a cualquier disciplina y cubren la matrícula sin límite de
importe, viajes de ida y vuelta y una aportación mensual, así como el seguro médico y la participación en un
encuentro previo al inicio de la beca.

Las 20 becas para cursar estudios de doctorado en una universidad o centro de investigación español tienen
una duración máxima de tres años y están dirigidas a cualquier área del conocimiento. La dotación
económica total es de 115.500 euros.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
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La US invita a ciudadanos y empresas a elaborar mediante el proceso 'Anticipa' su 

nuevo Plan Estratégico 

 http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7966519/11/16/La-US-invita-a-

ciudadanos-y-empresas-a-elaborar-mediante-el-proceso-Anticipa-su-nuevo-

Plan-Estrategico.html 

 http://www.20minutos.es/noticia/2890823/0/us-invita-ciudadanos-empresas-

elaborar-mediante-proceso-anticipa-su-nuevo-plan-estrategico/ 

La US premia los mejores currículums 

 http://ipressreview.kantarmedia.es/AbrirDocumentoPrensa.aspx?noticia=4|0|000

167679082 

La comunidad científica analiza desde este viernes en unas jornadas la zona 

arqueológica de Valencina-Guzmán 

 http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7967755/11/16/La-comunidad-

cientifica-analiza-desde-este-viernes-en-unas-jornadas-la-zona-arqueologica-de-

ValencinaGuzman.html 

 http://www.20minutos.es/noticia/2891331/0/comunidad-cientifica-analiza-

desde-este-viernes-jornadas-zona-arqueologica-valencina-guzman/ 

La US formaliza obras por casi un millón de euros para avanzar en la construcción del 

Centrius 

 http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7967755/11/16/La-comunidad-

cientifica-analiza-desde-este-viernes-en-unas-jornadas-la-zona-arqueologica-de-

ValencinaGuzman.html 

Libro sobre Miquel Barceló 

 http://www.lavozdigital.es/cultura/libros/sevi-ignacio-antonio-saez-descubre-

mirada-taurina-miquel-barcelo-201611172212_noticia.html 

XI Jornadas de Patrimonio de la Provincia 

 http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7966925/11/16/XI-Jornadas-de-Patrimonio-de-

la-Provincia-centradas-en-las-cuevas-galerias-y-minas.html 

 http://www.20minutos.es/noticia/2891003/0/xi-jornadas-patrimonio-provincia-centradas-cuevas-

galerias-minas/ 
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